

ABSTRAK

Widya Gustian Ramadhanty. (2021). Penguatan Partisipasi Kewarganegaraan Ekologis Terhadap Isu-Isu Lingkungan.

Penelitian ini ditujukan untuk menganalisis konsep kewarganegaraan ekologis di wilayah Kecamatan Lembang sebagai bentuk dari partisipasi warga negara dalam menjaga lingkungan. Penelitian ini dilatar belakangi oleh kepadatan penduduk dan rendahnya kesadaran masyarakat Indonesia, khususnya di wilayah Kecamatan Lembang dalam menjaga lingkungan hidup. Hal ini dibuktikan dengan menurunnya kualitas lingkungan hidup manusia dan maraknya bencana alam yang terjadi di Lembang. Padahal lingkungan dan manusia merupakan dua faktor yang saling terikat satu sama lain, berinteraksi dan saling mempengaruhi. Perilaku manusia akan mempengaruhi lingkungan dan lingkungan juga akan berpengaruh terhadap perilaku manusia. Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan desain studi kasus. Subjek dan objek penelitian adalah masyarakat Desa Cibogo, Kecamatan Lembang yang terlibat dalam pembangunan program *smart environment* (lingkungan pintar) berbasis NFT (*Nutrient Film Technique*). Penentuan subjek penelitian menggunakan teknik purposif. Pengumpulan data dalam penelitian ini dilakukan dengan teknik wawancara, observasi, dan dokumentasi. Pemeriksaan keabsahan data dilakukan dengan teknik triangulasi, sedangkan analisis data dilakukan melalui tahap mengorganisasi, membaca, dan mengkode data, serta mengaitkan tema, menginterpretasi makna tema, dan yang terakhir adalah memvalidasi hasil. Penelitian ini menghasilkan beberapa temuan, yaitu: 1) Permasalahan lingkungan di wilayah Kecamatan Lembang dapat diatasi dengan program *smart environment* berbasis NFT, 2) Terbentuknya karakter kewarganegaraan ekologis masyarakat di wilayah Kecamatan Lembang, 3) Masyarakat telah melakukan gerakan partisipasi warga negara (*civic engagement*) yang merupakan salah satu bentuk karakter kebajikan warga negara (*civic virtue*).

Kata Kunci: kewarganegaraan ekologis, lingkungan pintar, NFT, kebajikan warga negara.